

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metalico, libranza ó sellos de Correos. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A PRECIOS CONVENCIONALES. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 826 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID VIERNES 14 DE DICIEMBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

ADVERTENCIAS.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA va a publicar un calendario para repartirlo entre sus suscritores que lo sean en 1.º de enero de 1861.

Este calendario del que se hará una tirada de 30,000 ejemplares, admitirá a precios convencionales y hasta el día 20 anuncios para insertar en sus últimas páginas; de modo, que las personas que gusten acudir a este medio de publicidad, pueden contar con tener en el seno de treinta mil familias un anuncio para todo el año que no caducará al día siguiente como sucede con los que se insertan en los periódicos.

La Biblioteca de LA CORRESPONDENCIA lleva publicadas trece entregas: las diez primeras contienen la interesante novela titulada: «Los Almadreñeros de la Selva Negra» y en las tres restantes se ha dado principio a la obra original del Sr. D. Antonio de Trueba, cuyo título es: «Cuentos campesinos».

Se reparten cuatro entregas al mes, ó sean ocho pliegos de lectura compacta, con 128 páginas, cuyo precio fabulosamente barato, es de 2 reales al mes para los suscritores a LA CORRESPONDENCIA, y 3 para los que no lo sean.

Se admiten suscripciones desde el principio de la publicación, ó a contar desde la obra del Sr. Trueba.

Hay tomos encuadernados de la novela «Los Almadreñeros de la Selva Negra», que se espandan a 8 rs. en Madrid y a 9 en las provincias.

Remitiendo el importe en sellos ó libranza, se enviará el tomo franco de porte.

PRIMERA EDICION.

Para evitar los inconvenientes que resultan al servicio en la Península con el constante movimiento de alta y baja que se experimenta en el personal de pilotos que dotan los buques trasportes del Estado, se ha resuelto que en adelante no se de ingreso en el servicio de la marina militar a ningún piloto de la mercante sin que previamente y por escrito se comprometa a servir cuando menos durante tres años consecutivos.

Al mismo tiempo se ha dispuesto que a los pilotos particulares que sirvan en los buques de la Armada durante cinco años consecutivos, se les conceda la graduación de alférez de fragata, ó la inmediata a la que ya obtuvieren, y la opción a ingresar en el servicio de terzios navales.

Por el ministerio de Marina se ha mandado que en la próxima convocatoria y demás sucesivas que se hagan, los indivi-

duos de marinería a quienes en otra ocasión pudiese dárseles por inútiles ingresen en el servicio si en modo alguno pueden aplicarse en los arsenales para el peonaje y objetos análogos, y desechar tan solo a los que absolutamente pueden tener la aplicación expresada, evitando con esta medida se inviertan un gran número de individuos que, jóvenes y ágiles, tienen requisitos para dotar los buques.

El gobernador de Fernando Poo y sus dependencias participa con fecha 1.º de noviembre último que no ocurría novedad en aquellas islas, y que el estado sanitario iba mejorando considerablemente.

El *Avisador Leonés* elogia el celo que está desplegando el alcalde corregidor de Leon para mejorar en todos conceptos las condiciones de aquella antigua ciudad. A pesar de que la escasez de fondos es un gran obstáculo para realizar los excelentes deseos de aquel digno funcionario en punto a obras públicas, estas han recibido gran impulso y el Sr. Ahumada echa mano de cuantos medios le sugieren su inteligencia y su celo para que lejos de suspenderse vayan en aumento.

D. Emilio de Solano Granados hijo del señor Solano Alvear, del comercio de la Habana, ha dirigido al *Boletín de comercio* de Santander, una carta defendiendo a su señor padre de la acusación de haberse fagado con cuantiosos fondos. Como LA CORRESPONDENCIA se ha ocupado más de una vez de este triste asunto reproduciendo noticias de sus colegas, debemos en prueba de imparcialidad, hacerlos cargo del comunicado del Sr. Solano Granados.

Puede, dice este, desmentir hoy a la faz del mundo, cuanto se ha escrito a los periódicos sobre el supuesto alzamiento de mi querido padre el Sr. D. José de Solano Alvear, y las ridículas fábulas de haberse llevado cuarenta millones de reales, y del misterioso viaje en un vivero a los Estados de la Union. Prevención ya el juicio de la quiebra en el Tribunal de Comercio, se personará allí, contra los cálculos y deseos de ciertas gentes, el respetable autor de mis días, a dar razón cumplida de su conducta.

Al que desde la Habana ó de Madrid, suponiendo que escribe desde allí, intitúlase de hoy más, impia y anónimamente, de *alzado* a mi querido padre, invadiendo las atribuciones de los tribunales, estoy dispuesto a decirle y probarle que es un miserable calumniador.

Victima de un infame abuso de confianza y de un robo escandaloso, faltóle a mi amado padre su antiguo valor, al amago de los procedimientos de un tribunal militar que habrían de dirigirse contra los autores de aquellos delitos.

Era necesario tenerle muy grande, para resignarse a sufrir las humillaciones del acusado, allí mismo donde mi querido padre estaba y está conocido por su acredita-

da honradez. Pero Dios que protege siempre la inocencia, habrá hecho que hoy se halle en la cárcel el repugnante ser a que aludo, si no ha podido machar a Cayo Hueso, ó a uno de los puntos indicados en la estraña correspondencia publicada en algunos diarios de Madrid.

En la imposibilidad en que se encuentra el distinguido artista D. Federico Madrazo, de emprender la composición de los dos grandes cuadros que existen aun sin llenar en el salon de sesiones del Congreso de diputados, por sus muchas y perentorias ocupaciones, la comision de gobierno interior ha resuelto que dichos cuadros sean ejecutados por los distinguidos artistas Gisbert y Casado, que en la exposicion actual han merecido los aplausos de los inteligentes por sus apreciables e inspirados lienzos de *Padilla* y de los *Carvajales*.

Creemos que cuantos se interesen entre nosotros por el brillo y esplendor de las artes, celebrarán el acuerdo de la comision de gobierno interior del Congreso, que proporcione a dos artistas de gran talento la ocasion de desplegar las privilegiadas dotes que les distinguen.

El asesinato de Mr. Peinsot no ha sido aun descubierto. La autopsia ha demostrado que el presidente de la cuarta sala recibió, no una cuchillada, como se dijo en los primeros momentos, sino tres tiros de revolver, y que su asesino intentó ahogarlo con la corbata. Este asesinato ha causado mucha sensacion en París, y se piensa ya en los medios que deben adoptarse para evitar los crímenes en los coches de los ferrocarriles.

Circulaba en Nápoles un mensaje al rey de Italia pidiéndole la destitucion del general Nunciante y la de todos los empleados que habian servido al rey Francisco II, el remplazo del ministerio Farini, el regreso de Garibaldi y la realizacion de los grandes trabajos de utilidad pública, decretados por el dictador.

En Hungría, segun una correspondencia de Viena dirigida a la *Gazeta de Prusia*, continúan los desórdenes. En muchas poblaciones se arranean las águilas imperiales de los edificios públicos y los estancos. Las autoridades locales, si bien hostiles al gobierno de Viena, se manifiestan indiferentes. El canceller húngaro de Viena se encuentra entre dos fuegos: los magiars le acusan de hacer traicion de los intereses nacionales, y los amigos del gobierno imperial le acriminan por haber aceptado un cargo superior a sus fuerzas.

Parece que el gabinete de Viena tiene el proposito de formar con la Croacia, la Esclavonia y la Dalmacia un reino gobernado por un Ban. Esta disposicion aumentaria las dificultades de la situacion del imperio, pues sabido es que dos de estas provincias han manifestado su deseo de unirse a Hungría.

La inscripcion puesta en el monumento fúnebre de Pímodan en la iglesia de Santa María Transtevere de Roma, dice así:

«Salve, alma fuerte, defensor del derecho divino y del derecho humano. Aquellos a quienes resta algun sentimiento de lo justo y de lo honesto, te lloran como víctima de un malvado latrocinio: los hombres mas generosos te proclaman héroe; los que no desmienten su nombre de católicos te llaman mártir.»

Un dependiente de D. Antonio Tregallo corredor de comercio en Valladolid, perdió hace pocos dias 22,000 rs. en billetes de banco. Encontrólos Rufina Torrecilla, mujer de Anastasio Herrador, de oficio cuchillero; y este honrado matrimonio, apenas supo quien era el dueño de los billetes corrió instantáneamente a devolver una suma que pudiera haber hecho su fortuna, pero que repugnaba a la severidad de sus creencias el retener. Recibieron por vía de gratificacion 2,000 rs., que admitieron despues de muchas instancias y derramando lágrimas de gratitud.

Segun una carta de Londres, en el distrito de Santhwark, la lucha entre los tres candidatos que se disputan el honor de representar a su país en el Parlamento, es cada vez mas acalorada y obstinada. El oro y la cerverza circulan en abundancia, los comités electorales, se han declarado en sesion permanente, sus agentes pululan en todas direcciones, sobornando a los contrarios, animando a los vacilantes, y alimentando la fe de los amigos.

Ignoro, añade el corresponsal, si habrá ocurrido ó ocurrirá algun acto que salga despues a relucir en la discusion y examen de las actas, como el del jamon de marras de que hablé a Vd. en tiempo oportuno, y por el cual se pagó al tendero-electo que lo posea, cinco mil reales.

Sir Charles Napier, el anterior representante de este distrito, pagó por su última elección 150,000 rs. solamente, a causa de ser un hombre muy conocido y popular. El candidato favorecido actualmente, se calcula que no desembolsará menos de 300,000, en el mismo concepto. Los que quedan derrotados son, sin embargo, mas dignos aun de compasion, pues no solo no consiguen el objeto de su ambicion, sino que pierden a *inda mais* su dinero.

Dicen de Jassy (Principados Danubianos), que el metropolitano y el ministro del Interior han sido presos y conducidos a un convento donde quedarán arrestados provisionalmente.

No se confirma la noticia de que Austria haya representado a la Puerta Otomana con motivo de la situacion de la Moldo-Valaquia.

Dice *El Constitucional* que los ultramontados, al declarar francamente, como lo ha hecho, segun parece, el Sr. Gonzalez Brabo en una reunion de prohombres de la

liga, que es necesario para combatir a la union liberal colocarse resueltamente al lado de la revolucion ó de la reaccion, demuestran de una manera bien clara que la union liberal debe ser indistintamente hostilizada por los revolucionarios y los reaccionarios, lo que es para la union liberal un honor que sentiria mucho nuestro colega no tuviese bien merecido. Siempre hemos dicho, continúa, que la union liberal obedecia a su razon de ser y ocupaba el punto debido entre las exigencias antagonistas de la revolucion y de la reaccion, en el momento hecho de provocar simultáneamente las iras de los partidarios de una y otra.

Dice *La España* que la noticia que reprodujo de una correspondencia inserta en un diario de provincias, relativa a una reunion celebrada en casa del Sr. Gutierrez de la Vega, ha sido una invencion que ha convenido esparcir al espíritu de partido, como otras muchas que suelen circular con intenciones poco benévolas.

Decíase en París que el gobierno de Victor Manuel habia pedido explicaciones al de Napoleón III sobre la carta de Luciano Murat acerca del estado actual de Nápoles, y que el emperador habia contestado que, en el estado en que se encontraba la Italia meridional, su primo se ha concretado a los límites de su derecho.

Dice el corresponsal del *Diario de Barcelona* en Madrid, que el título del periódico continuador de la política revolucionaria de *El Horizonte* será *El Contemporáneo*. Añade el corresponsal haberse dicho que va a trabajar en primer término en el nuevo periódico el distinguido y caustico escritor Sr. Selgas, que no aprueba la actitud prudente y contemporizadora de *La España*. Dudamos que siendo *El Contemporáneo* el continuador de *El Horizonte*, tome una parte política en su redaccion el señor Selgas cuyos antecedentes conservadores nadie desconoce. Segun el corresponsal del *Diario de Barcelona*, al mismo tiempo que *El Contemporáneo*, y como una protesta contra la actitud de los hombres que le inspiran, va a aparecer un diario, órgano del antiguo partido moderado, que se propone ser su antitesis.

A su frente figurará el Sr. Mendia, antiguo director de *El Orden*, periódico que se publicaba por los años de 51 y 52 bajo el patrocinio de los Sres. Bravo Murillo y Oliván. «Se, añade, que el Sr. Mendia, sin ser amigo de la situacion, viene al palanque animado de los mejores deseos, con un espíritu altamente imparcial y sensato, y con el proposito de que el periódico que va a dirigir sea tan liberal como lo exigen el espíritu del siglo y la marcha arrolladora de los sucesos de Europa.»

Anteanoche tuvo lugar en la legacion de los Estados Unidos, el primer gran baile del presente invierno, dado a nuestra aristocracia, el cual estuvo muy brillante, agrada- ble y animado. Una concurrencia numerosa

60

LA MADONA

DEL ARTE.

61

—Os he dicho, que dormía... pues de repente... entra en la alcoba...

—Perdonad, caballero, habéis dicho que dormía en una caverna y en la caverna las alcobas...

—Teneis razon.

—Cuán bueno sois, que acogeis con bondad nuestras advertencias: ya no os vuelvo a interrumpir.

—Al contrario, señora, yo os ruego.

—Oh, no, no, eso corta el interés y desde ahora seremos mudos como estatuas.

—[Como estatua] repitió Kingston.

Koerner entences principiando con gran empeño su narracion, exclamó:

—Os he dicho que la jóven dormía en la caverna, cuando de repente... el oficial entra, la despierta, quiere hablar el padre... y al punto suena el cañon... retumba el palacio... llega el gobernador, seguido de todos sus negros y entonces...

El pobre capitán se agitaba en la silla de un modo tan grotesco, su narracion era tan descabellada, que Beatriz, el conde y Kingston soltaron una carcajada: Koerner los contempló un instante y despues riéndose a su vez,

—Nunca debo haber estado mas necio, exclamó: vayan al diablo esas tonterias. Señora, me llamo Rodolfo Koerner soy capitán... entiendo de música y de poesia como un recluta de mandar una batalla; jamás he pensado en hacer dramas hasta este instante en que os habeis burlado de mí, Vuestra travesura me ha puesto en un grave compromiso y yo me decia, para cuándo es el ingenio? Pero debéis comprender, señora, que si he saltado por el balcón, si me he espuesto a romperme la cabeza por veros es porque os amo.

—Esto tiene mas interés que el drama.

—¿Os causa risa? buena señal.

—¿Cómo! os atreveriais, exclamó Kingston.

—Silencio, no hablo con vos, y volviéndose hacia la artista, mi declaracion es un poco bruesa, continuó, pero eso mismo prueba su sinceridad. Os amo como un loco: esta mañana un insolente habló de vos con cierta libertad, y la punta de mi espada ha marcado su rostro como podrá decirnos el conde mi primo. Hace un mes, corrí veinte leguas por aplaudiros una noche, y creo que por conquistar vuestro

64

LA MADONA

DEL ARTE.

57

—¿Para qué?

—Y me encargo de alojaros cómodamente.

—¿Yo sueño?

—Ademas, creo que no sois rico...

Pero antes que acabase de hablar, el principe apareció a un extremo de la galeria seguido de algunos gentiles hombres, Kingston cortó su diálogo y el conde se dirigió vivamente al encuentro del principe.

—¿Quién es, le dijo este, la grande artista que ha llegado a palacio?

—La célebre Beatriz, monseñor.

—¡Ah! exclamó el principe y se alejó profundamente conmovido.

—Beatrix de mi esposo Koerner.

—¿Qué es?

—Kingston que habia reconocido a Beatriz.

—¿Y qué es?

—Kingston que habia reconocido a Beatriz.

—¿Y qué es?

—Y con qué oportunidad, cuando deseo un papel...

—Héme aquí introducido, pensó el capitán.

—¿El drama es en dos actos?

—En tres.

—Razonable dimension: pues bien, ya que tanto trabajo os ha costado llegar hasta mí, justo es que os escuchemos. Leednos vuestra obra.

Y Beatriz ofreció un asiento a Koerner, con amabilidad llena de distincion.

—¡Admirable, señora, exclamó el conde, en voz baja. Pobre capitán!

—Os escuchamos, caballero.

—Os diré, señora... no esperando tan benévola acogida.

—¿No habeis traído vuestro drama?

—Precisamente, exclamó Koerner asiendo a aquella idea como a una tabla salvadora.

—No importa, nos referireis su argumento.

—¡Yo! ¡señora!

—Me agrada tanto, continuó Beatriz, óit de boca de un autor los detalles de su obra! Su rostro animado, la expresion de su mi-

tenaba aquellos salones, y entre las personas que formaban citaremos la señora de embajador de Francia, la del ministro de Inglaterra, Prusia y las de los respectivos secretarios: la princesa de Angona, la duquesa de Medinaceli, que lucía un adorno de magníficas esmeraldas sobre su hermosa cabellera rubia, la duquesa de Gor con sus hijas, las marquesas de Molins, Benadán e hijas, Arenales, Novallichos e hija y Villaveja; la condesa de Fuentes con sus lindas y graciosas niñas; las señoras de Lasala, de Hoyos y Vinent con sus hijas, y de Pedrona; señoritas de Gayangos, Aguilera, Bruneti, Cueto, Soveral y otras que sentimos no recordar. Entre los caballeros que asistieron al sarao vimos al Nuncio de Su Santidad, al embajador de Francia, á los encargados de negocios de Rusia y Nápoles, al ministro de Gracia y Justicia, á los marqueses del Duero, de la Habana, Zornoza, Bedmar y Molins, y muchas mas personas notables.

La fiesta empezó temprano y se acabó tarde, contribuyendo á que pareciera mas corta la amabilidad y galantería con que recibieron y agasajaron á los convidados Mr. Preston, su señora y sus hijas, dos señoritas de magestuosa belleza, elegancia perfecta y esquisito donaire, que con sus gracias y embesos brillaban como las estrellas del país de su nacimiento.

No es solo en Granada donde los temporales han ocasionado desgracias por el desbordamiento de los rios. El Guadalquivir, que hace algunos dias habia entrado en su cauce natural, ha vuelto á desbordarse, comenzando sus aguas á inundar las tierras bajas de sus orillas y á cubrir los muelles del puerto de Sevilla.

Va á establecerse alumbrado público de gas en la villa de Gijón. Esta poblacion progresa visiblemente.

Han terminado los ejercicios de oposicion á la cátedra de farmacia vacante en la universidad de Barcelona.

La provincia de Cádiz es una de las que mas se distinguen por el impulso que las obras públicas de reconocida utilidad vienen recibiendo en ella de algunos años á esta parte. Entre las obras substanciales durante el segundo semestre del año actual, y cuyo coste total asciende á treinta millones y medio de reales próximamente, se cuentan:

La carretera de Jerez á Villamartin, pasando por Arcos, adjudicada en 7.141.300 reales. El fero de segundo orden, situado sobre el cabo de Trafalgar, en 653.700. La composicion de la carretera general entre Cádiz y el rio Arillo, en 447.762. La construcción de un puerto de arribadas en Algeciras, en 12.927.427. La parte de la carretera de Cádiz á Málaga, comprendida entre Chiclana y Tarifa, en reales veion 5.449.900.

La carretera de Chiclana á Arcos por Medina Sidonia y Paterna de la Rivera en 2.931.187. La reparacion de los trozos 1.º, 2.º y 3.º de la carretera del Puerto de Santa Maria á Sanlúcar y Bonanza en 146.000. Y por último, la construcción del puente sobre el rio Jara, en Tarifa, en 13.261.

Se hallan además en proyecto y pendientes de la terminacion de sus estudios ó de la aprobacion de sus presupuestos: la continuacion de la carretera de Jerez á Ardales, comprendida desde Villamartin hasta el límite de la provincia. La conti-

nuacion de un puente sobre el rio Guadalete, presupuestado en mas de un millon de reales. La continuacion de la carretera de Cádiz á Málaga, comprendida entre Tarifa y San Roque.

La construcción de un puente sobre el rio Guadalete en su confluencia con el Majacete. El proyecto de mejora del puerto de Cádiz, cuyo presupuesto asciende á mas de 16 millones. El camino de férreo órden que ha de unir á Rota con Sanlúcar y el Puerto de Santa Maria. El proyecto de construcción de un puerto en el Puerto de Santa Maria. La construcción de un camino vecinal desde Grazalema al bosque, pasando por Benamahoma. La de otro camino desde Grazalema al Rio Guadalete. La reparacion de los puentes de Garci Bravo y Chico de los Chorros en Jimena. Y la colocacion de todas las boyas y balizas necesarias para marcar los diferentes bajos y escollos de la costa de aquella provincia cuyo material está acopiado.

Mientras se verifican en el puerto de Cádiz las obras importantes que están proyectadas, parece que se mandará al ingeniero de la provincia que haga construir sin demora muelles provisionales de madera, en donde se establecerán grúas y todo lo necesario para que puedan hacerse la descarga y carga á todas horas y con comodidad.

El Sr. D. Pedro Gonzalez Velasco ha aceptado el cargo de vice-presidente de la Academia Médico-Quirúrgica Matritense.

INUNDACION EN GRANADA.—El Darrow de Granada nos trae estensas noticias de las terribles inundaciones que el telegrafo nos anunció haber ocurrido en aquella ciudad y su célebre Vega. Desbordados los rios Genil y Beiro, que circunvalan la ciudad, y el de Monachil y Dilar que fertilizan su vega, han arrastrado con sus corrientes multitud de fortunas, dejando á muchas familias sumidas en la desgracia.

Los perjuicios son inmensos. El Genil habia crecido considerablemente en la tarde del 8, haciendo algun estrago tanto en las huertas que forman sus amenas riberas, cuanto en las alamedas situadas en sus márgenes; pero medrada la noche, á causa sin duda de haberse derretido las nieves con la blandura, sus aguas fueron aumentando considerablemente, la creciente se hizo tan formidable, que rompiendo por la orilla derecha y próximamente á la escalinata del Puente Verde, se estendió por los jardines de la Fuente de la Bomba, destruyéndolos completamente, así como tambien el paseo y alameda que mediaba entre aquéllos y el cauce del rio.

Ensanchando de esta manera su alveo, siguió su curso hasta el Salon cuyo paseo central por fortuna se ha salvado, inutilizando de un todo el inmediato, llamado de los coches, puesto que ha sobado el terreno que se estendia hasta los primeros jardines y las alamedas y asientos eolindantes. Reunido por bajo del puente á que da nombre con el Darro, que aunque su creciente fué de consideracion no se desbordó, pero sí dió mucho que temer al barrio que atraviesa, siguió causando mayores estragos en alamedas y posesiones agrícolas inmediatas, hasta que perdiendo su caja completamente se estendió por la vega

de Purreil y Santafe formando en ellas una laguna.

Los daños que ha causado desde el espresado pueblo de Pinos Genil son inenarrables. Segun se nos asegura, ha destruido 44 casas de aquel lugar, cuyo menaje ha bajado en la corriente; ha arrastrado puntas de ganado que se hallaban arreadas; ha inundado completamente las huertas situadas en su trayecto, arrasando en ellas cerpulentas higueras, cerezas y otros árboles frutales; el Martinete de cobre inmediato á la fuente de la Culebra; la fonda de la fuente de la Bomba y su huerta, así como las del Molino del Capitan, Basillos y otras; todos los artefactos establecidos en sus cercanias, y por último, ha destruido totalmente una casa inmediata al indicado Martinete, y causado daño considerable á la mencionada fábrica de papel continuo.

El valor de las maderas que se han extraído de la corriente, no deja de ser de importancia, así como tambien el de varios muebles y comestibles, entre los cuales, cuentan testigos oculares, algunos jamones, que para introducirse en Granada, pagaron el derecho de puertas.

El Beiro, á pesar de que su curso hasta esta ciudad es corto, pues nace en la Sierra de Viznar, aumentó sensiblemente su caudal de aguas; y como quiera que su cauce hasta afluir en Genil, por algunos puntos es estrecho y superior á la vega, rompió por diferentes puntos, causando en esta daños de gran consideracion.

El rio Dilar, que tambien tiene su origen en Sierra Nevada, afluyendo en el multitud de vertientes, rompió próximo al cortijo de San Cayetano y atravesando fuera de madre la Vega por un lado de Churriana, ha inundado este pueblo arrasando las semenceras de un número considerable de marjales. Finalmente, el rio Monachil, que recoge sus aguas de la dehesa de San Gerónimo, desbordado asimismo, ha hecho iguales estragos, entre los cuales se cuenta haber destruido de cimiento el molino harinero llamado de las Provincias, perdiendo con él todas las caballerias, mas de 30 fanegas de trigo y todo el menaje. Sus dueños tuvieron la suerte de salvarse.

La avenida del rio Genil sorprendió dentro de la Ermita de San Sebastian al encargado de su custodia; penetrando en aquella el agua con la mayor rapidez tuvo que acogerse al altar mayor donde permaneció expuesto á perecer, hasta que el señor D. José Teledo, teniendo noticia de su situacion aflictiva, mandó un mozo con una caballeria que á duras penas pudo salvarlo.

En el cortijo del Rao fué salvado el pastor Antonio Navarro que con una punta de ganado se encontraba rodeado de agua. Cuando el celador D. José Ruiz se dirigió al sitio con la mayor solícitud ya habia el Navarro puesto á salvo su vida y el ganado. La crecida del Dilar que anegó la vega de Santafe, causó la ruina de muchas familias. En Santafe se han hundido mas de ciento cincuenta casas; se han ahogado las yuntas de labor; los almares de paja se han perdido; los graneros se han anegado y las tierras y sembrados se han destruido completamente.

En el momento en que el digno señor gobernador de la provincia tuvo noticia del estado aflictivo en que se encontraba Santafe, con el mayor celo dictó las oportunas medidas para el pronto socorro de aquel vecindario, dando aviso á Loja para que

condujeran harinas con que poder atender á las necesidades de los habitantes de Santafe, incomunicados con Granada y demás pueblos de la parte de levante.

CORRESPONDENCIA ESTRANJERA.

Turia 6 de diciembre 1860.

Leo en los periódicos de Madrid de cierto color que abriga esperanzas de que el emperador de los franceses se incline de nuevo hacia la reaccion, y en esto, como en otras apreciaciones relativas á politica exterior, no se ven las cosas á orillas del Manzanares de muy distinto modo de como se consideran en el resto de Europa por los hombres mejor enterados.

Sobre esto puedo transmitir curiosas anécdotas, que pueden pasar por novedades; y lo son realmente en estos tiempos de telegrafia, en los que no es posible comunicar hechos nuevos por correspondencia. Los familiares del emperador, muy mal avenidos con las reformas, no vacian en llamarlas las *imprudencias de S. M.*, y arguido este últimamente por uno de sus ministros, sobre el peligro que se corria en dar á la Cámara ensanche y poder, pues si este año era propicia, el siguiente podia mostrarse contraria, el emperador le contestó: «El secreto de mi conducta, es que quiero realmente la grandeza de la Francia, busco la verdad, y quiero que la Cámara me la diga.» Pero si esta se muestra indócil y rebelde, el gobierno perderá fuerza, replicó el ministro.

«Si la Cámara no es de mi opinion, contestó el emperador, la disolveré y apelare á la nacion, y si esta me envia una mayoría que ratifique la politica de la Cámara disuelta, á mi tocará someterme y lo haré sin repugnancia.»

Tal es el lenguaje recientemente usado por el emperador Napoleón. Pero no he acabado con las anécdotas; y he aquí dos á cual mas curiosas: Se buscan con empeño tres obispos en Francia que consentan en consagrar al abate Maret sin que tenga las bulas de Papa, y un sacerdote confidente de las Tullerías fué enviado á tantear la condescendencia de un prelado, haciéndole ver en perspectiva el capelo de cardenal si se prestaba á la consagracion. El obispo contestó que queria tomarse tiempo, que lo pensaria, y que volviere al dia siguiente por la respuesta.

En el entretanto invitó á las autoridades y personas mas distinguidas de la ciudad á concurrir á su palacio á la misma hora que tenia señalada el sacerdote mensajero, y cuando todos estuvieron reunidos, les manifestó la proposicion de que este habia sido portador, dándole por respuesta que primero subiria á un cadalso que prestase á semejante sacrilegio.

Otro obispo llamado por un prefecto para conferenciar sobre los terminos de una pastoral enviada á la imprenta por el prelado, dijo al empleado poseedor de la invitacion: «Aguardese Vd. y saldremos juntos, voy á vestirme de pontifical para ver á su jeje.»

«Para qué necesita monseñor esa ceremonial?» observó el empleado de la prefectura: el traje ordinario debe bastar. «No, repuso el prelado, el señor prefecto quiere ver al obispo y no al particular, y debo presentarme con los distintivos de mi carácter.» El enviado del prefecto algo alarmado de la novedad, no quiso esperar y se fué á consultar á este último, quien en vez de recibir la visita del obispo fué á verlo, para cortar el giro que en otro caso pudiera tomar el incidente.

Esto prueba bastante la situacion en que hoy se encuentran el gobierno francés y el episcopado. El marqués de Pepli, comisario del rey Víctor Manuel en las Marcas, desplega gran rigor con las comunidades religiosas. Ha impuesto una contribucion extraordinaria sobre los bienes del clero, y además aloja á discrecion en los conventos los voluntarios y la tropa, obligando á las comunidades á mantener á sus huéspedes.

Continúan llegando á Roma jóvenes de las grandes familias legitimistas de Francia á ofrecer al Papa sus servicios, y aunque el Santo Padre les dice que *todo está perdido*, ellos le responden que se dan por

contentos con morir á sus pies, á los que ponen no insignificantes ofrendas de dinero.

Nada manifiesta tan claramente el espíritu de la época, como el que sentimientos tan entusiastas de parte de clases tan elevadas y ricas permanezcan sin influjo en la opinion y la enciendan sorda á sus llamamientos.

He hablado en mi anterior de la anarquía que reina en Nápoles. Como prueba del estado en que se hallan los ánimos bastará un ligero extracto del lenguaje de la prensa de aquella capital. Todos los periódicos, casi sin escepcion, atacan á Farini.

La *Opinion Nacional* lo recalcaba por que no adopta el sistema de proveer todos los destinos por oposicion. El *Lucero* se queja de que no se atiende lo bastante á la guardia nacional. El *Nomade* considera desafortunadísimo haber separado la direccion de policia del ministerio de Interior. El *Pays* propone se destituya á todos los empleados en masa y que sean reemplazados por hombres escogidos de todas las opiniones.

El *Lampo* esclama con gran vehemencia que nada ha hecho todavía el gobierno y que no merece confianza. En medio de este discordante coro de quejas, difícil debe ser al señor Farini conocer cuál es la verdadera expresion de la opinion y satisficirla.

La comision definitivamente nombrada para la revision de los empleos militares conferidos por Garibaldi, aunque comprende cuatro generales del ejército de este caudillo, en su mayoría se componen de oficiales superiores piemonteses, lo que dá indicio de que la purificacion ha de ser escrupulosa y severa.

BOLSA DE AYER.

	Cond.	Fia	Fia
		corrie	prim
3 mesos.	80 35	00 00	00 00
6 mesos.	80 60	00 00	42 95
1 año.	80 75	00 00	00 00
Amortizable de primera.	79 25	00 00	00 00
Idem de segunda.	79 75	00 00	00 00
Deuda del personal.	79 25	00 00	00 00

ACCIONES DE CARRETERAS.

De abril de 1.000.	97	00	00
Idem de 2.000.	97 50	00	00
De junio de 2.000.	96 50	00	00
De agosto de 2.000.	96 50	00	00
De julio de 2.000.	97 40	00	00
De marzo de 2.000.	98	00	00
Obras públicas de Madrid.	97 40	00	00
Canal de Isabel II.	116 75	00	00
Obligaciones del Estado.	94 50	00	00
Carpetas provisionales.	60	00	00
Banco de España.	1216 25	00	00

El escuadrón de lanceros de Santiago y una compañía del regimiento montado de Artilleria regresan de Tetuan á España, en virtud de la orden para relevo de la guarnicion de aquella plaza.

En cambio cuatro compañías de ingenieros han salido para Ceuta y Tetuan.

El vapor transporte *Duero* procedente de Tetuan, llegó anteayer á Cádiz.

Ha debido embarcarse en Algeciras para Málaga el primer batallón del regimiento de San Fernando.

Mejorado ya el tiempo, salió anteayer de Badajoz para Sevilla el primer batallón del regimiento de Murcia.

Anteayer salió de Cádiz la correspondencia para la Habana á bordo del vapor *Almogavara*.

La iglesia de Villares del Sar, (Cuenca) ha sido tambien robada. No será posible descubrir el foco de estos robos sacrilegos.

La artilleria del fuerte de la Estrella, próximo á Tetuan, y abandonado por las tropas, como saben nuestros lectores, ha sido transportada al fuerte de la Aduana; e camino entre Tetuan y la ria estaba ya practicable anteayer.

LA MADONA DEL ARTE. 63

rada, su acento, su accion, dan una idea del drama mejor que podria darla un hábil actor, y estoy cierta de que una obra de mérito, si vos la referis, le tendrá doble. —Pero señora...

—Rehusareis complacerme? exclamó Beatriz con acento cada vez mas dulce.

—El capitán se veia cojido en sus propias redes, y su sombrero inquieto entre sus manos, la incoherencia de sus palabras, demostraban su estado violento.

—Estais haciendo en hosté instante vuestro drama, caballero?

—No, señora, estaba buscando...

—Por dónde empezará yo creia, caballero, que un hombre que tiene tanta imaginacion para las entradas, sabria encontrar una salida. Pero veamos, decidme solamente el título.

—El título?

—Precisamente.

—Esqueñéis son...

—O acaso como todos los hombres de genio haceis la obertura despues de la ópera? no le habeis puesto título todavía?

—En efecto...

—Poco importa, dónde pasa la escena?

DEL ARTE. 63

que yo os siga; me instalaré en frente de vuestras ventanas; si salis iré detrás; si alguno entra, entraré con él; interceptaré todos los billetes; espiaré todas las miradas...

—¡Eh! un portero ambulante! tantas fatigas merecen recompensa y como yo no quiero perder ni un momento vuestros servicios, os pongo desde ahora mismo en posesion de vuestro cargo. Kingston, despedid á ese hombre y mostradle el camino que aun no conoce, el de la puerta.

Y se retiró con dignidad.

—Bravo, exclamó el conde, dejándose caer en una silla.

—Se burla de mí, exclamó Koerner.

—Creo que sí.

—Pues bien, yo le juro...

Kingston, que habia acompañado á Beatriz hasta la puerta, volvió vivamente y conduciendo á Koerner á un extremo de la habitacion, le dijo en voz baja:

—¡Brave jóven!

—¡Eh!

—Vuestro proyecto es admirable.

—¡Cómo!

—Me asoció á vos...

DEL ARTE. 62

amor seria capaz de todo. ¿Qué diablo! un amor semejante no se encuentra todos los dias; no es interesará el mío!

—Temo que no.

—¿Qué decisioes me habéis tomado?

—La verdad.

—¿Sois insensible á mi pasion? ¿Me quitais toda esperanza?

—Todas.

—Encantadora, se dijo Kingston.

—Pues bien, lo veremos, exclamó Koerner.

—¿Qué hemos de ver? exclamó alegremente Beatriz.

—Yo no puedo obligaros á amaros.

—Tal creéis.

—Pero no amareis á otro.

—¿Quién me lo impedirá?

—Yo.

—Por qué medio?

—Por un buen sencillo. Al primero que os haga el amor le mataré.

Kingston escuchó con gran interés.

—Medio ingenioso, continuó Beatriz, pero para darlme muerte es fuerza que le conozcáis.

—Le descubriré. No dareis un paso sin

LA MADONA DEL ARTE. 62

—En la Martinica. ¿Habeis estado allí, señora?

—Nunca.

—¿Ah! ¿qué cielo? ¿qué vejeccion!

Y ya comenzaba á hacer una pomposa descripcion, creyendo así salir del apuro en que se veia, cuando Beatriz interrumpiéndole exclamó:

—¡Qué imaginacion! si os dejase hablar olivdarios el asunto por los detalles. Veamos el asunto.

—El asunto es esto: una jóven salvaje aparece echada en una caverna. ¿Comprendes? olivdarios.

—Perfectamente.

—Esta jóven es alta... morena...

—Suprimid el retrato.

—Pues esta jóven salvaje, continuó Koerner con mil fatigas, esta jóven salvaje... dormia.

—¡Bien! muy bien! Hay animacion, interés, añadió Beatriz volviéndose á Kingston y al conde.

—¿Que cudiabada posicion, decia para el capitán?

—Continuemos.

El telegrafo nos comunica noticias de Granada por fortuna mas satisfactorias, ha aqui el despacho:

Granada, 12.—Ha cambiado el tiempo. No hay noticia de nuevas desgracias. El pan abunda en la capital. Las autoridades se están conduciendo admirablemente.

En otro despacho telegrafico se nos avisa que no esperemos cartas de las Baleares en unos dias, porque lo ricio de los temporales se opone a la salida de los vapores.

Ayer se ha notado en Madrid la falta de carruajes de plaza en los puntos en que acostumbra a situarse. Este hecho es debido a haberse agotado gran parte de los cocheros a prestar su servicio por no querer ser incluidos en la matricula que se ha mandado formar para regularizar y moralizar el servicio de carruajes publicos. Hace dias que algunos dueños de coches habian puesto en conocimiento de las autoridades esta oposicion de los cocheros y su desigmo de no trabajar si se les obligaba a matricularse. La autoridad contestó a aquellos que nada tenia que ver con las cuestiones entre amos y criados, pero que vigilaria y castigaria severamente a los cocheros que pusiesen cualquier obstáculo a aquellos de sus compañeros, que tratando de cumplir con su deber saliesen a trabajar. Ya por la tarde empezaron a circular bastantes carruajes, y es de creer que hoy sigan los demás este ejemplo, pues sabido es, que los que promueven estos disgustos, son los cocheros de mala nota y despedidos de todas partes.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Constantinopla 11.—Se ha presentado en el Danubio un buque sardo, procedente de Genova con documentos falsos y conduciendo armas y municiones.

Pesth 11.—La poblacion ha disminuido espontáneamente la ciudad con motivo de la apertura del Comité.

Viena 11.—La Gaceta anuncia haber terminado la crisis ministerial con el nombramiento de Schemering para ministro de Estado y de Plener para Hacienda, en cuyo departamento estaba como interino.

Turin 11.—Victor Manuel ha mandado que la corte vista de luto con motivo de la muerte del conde de Siracusa.

Londres 11.—Dice el Daily-News que la proteccion que Napoleon concede al rey Francisco II es para evitarle la humillacion de caer prisionero; pero que si Francisco II prolonga la guerra civil y no se retira, empezara pronto por mar y tierra el embargo de Gaeta.

La reina Victoria ha visitado a la emperatriz Eugenia.

Paris 11.—Dicese que ha sido preso el asesino de Mr. Poinot.

Parece que el rey Francisco II ha contratado un empréstito en Viena.

Victor Manuel respondiendo a las felicitaciones de una de las diputaciones que se le han presentado dijo: Lo que queda que hacer en Italia se hará pronto.

La situacion de Siria mejora de dia en dia.

El programa del nuevo ministro austriaco satisface en parte a la opinion liberal.

Marchan nuevos buques de Tolon a llevar viveres y municiones a Pekin.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,351 fanegas de trigo de 49 a 51 1/2 rs. fanega; quedando por vender 3,453 fanegas; cebada añeja de 23 a 25 rs. fanega, y la algaroba a 32 rs.

CORTES.

SENADO.

Abierta a las dos y media se lee y aprueba el acta de la anterior.

El Sr. Mesina se escusa de asistir a las sesiones.

Sin debate se aprueban los dictámenes de la comision de examen de calidades, y quedan admitidos en el Senado los señores Barroeta y marqués de los Altos. Se publican como leyes las sancionadas por S. M. referentes a pensiones a las hijas del general Lorenzo y dona Josefa Abella; llamando a las armas 35,000 hombres para el reemplazo del ejército, y fijacion de las fuerzas navales y terrestres de España en el próximo año.

Continuando el debate pendiente sobre el artículo 14 del proyecto de ascensos, usa de la palabra en contra el señor Calonge. Su señoría se limita a pedir ligeras esplicaciones respecto a la formacion de los expedientes garantidos para la separacion del servicio de los oficiales que incurran en faltas graves.

Los señores presidente del Consejo e Infante manifiestan que el empleo de los oficiales queda bastante garantido.

Insistiendo el Sr. Calonge en que es preciso para evitar la arbitrariedad que se es-

ta en los casos que puedan dar lugar a que un oficial sea separado del servicio, se levanta a hablar en pró del artículo el Sr. Mata y Alós y demuestra que esa enumeracion es imposible, y además que hoy se establecen mas garantias para los oficiales sujetos a expediente gubernativo, pues se manda que se les dé audiencia y finalmente, que se consulte al tribunal supremo de Guerra y Marina.

El Sr. Sainz-Andino se estendiende en largas consideraciones sobre la necesidad de consignar terminantemente en la ley la irrevocabilidad de los empleos militares. Contestado por el Sr. Ros de Olano que los deseos de S. S. están satisfechos en el artículo, se aprueba este, despues de hacer constar su voto contrario el Sr. Calonge.

Se suspende la discusion y el señor ministro de Fomento sube a la tribuna y lee un proyecto de ley ampliando hasta el 1.º de enero de 1869 el plazo para que empiece a ser obligatorio el sistema métrico decimal de pesos y medidas.

Continuando el debate se aprueban sin obstáculo los arts. 15, 16, 17 y 18.

En el 19 pregunta el Sr. Calonge si se incluyen los individuos de la clase de reemplazo.

El señor presidente del CONSEJO dice que los oficiales en esa situacion son objeto de un artículo adicional.

Seguidamente se aprueba el 19: Y con breves observaciones de los Sres. Sanz, Mata y Calonge, se aprueban tambien el 20 y 21.

La comision retira el 22 para redactarlo de nuevo en vista de una enmienda que presenta y defiende el Sr. Sanz.

El Sr. Mata impugna el artículo 23, siendo contestado por el Sr. Infante y despues de rectificar ambos señores se levanta la sesion a las cinco y cuarto.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Continúa aumentando el fondo de premios a la virtud. A la lista de suscripciones hay que añadir los siguientes nombres y donativos: Excmo. Sr. duque de Medina-celi, 4,000 rs.; Excmo. Sr. D. José Manuel Collado, 2,000; Excmo. Sr. D. Mateo Seoane, 400; Sr. D. Juan Antonio Seoane, 400; Excmo. señora duquesa de Gort, 200; señor don Indalecio de Mateo, 100; Excelentísimo Sr. D. Pascual Madoc, 200; Sr. Ramón Torres Muñoz y Luna, 100, y señor D. Cirilo Bahía, 100.

El Clamor ha mostrado curiosidad por saber qué principios defenderá el Sr. Coello en la cuestion de imprenta, a lo cual contesta La Epoca que los mismos que espuso en sus discursos ante las Cortes constituyentes, cuando muchos de los amigos politicos de El Clamor pedian y votaban toda clase de restricciones para la prensa. «Podríamos añadirle, prosigue La Epoca, con motivo de un reciente escrito destinado a producir grande efecto en Europa, que deseamos toda la libertad que la imprenta disfruta en Inglaterra para discutir los negocios públicos y todo el respeto que allí la ley y la opinion tienen a lo que es fundamental en la Constitucion inglesa ó puede lastimar en lo mas mimimo al Estado.»

Ha fallecido hace cuatro dias en Barcelona el Sr. D. Francisco Masanet, rico negociante de Gerona, contratista de marina, y uno de los hombres mas influyentes en aquella provincia por su posicion, su talento y probidad.

Se señala para mañana 15 la aparicion del periódico órgano de la oposicion moderada. Ya se ha anunciado tantas veces este alumbramiento, que no sabemos si esta vez acertarán los anunciantes.

La Epoca continúa ocupándose de la ley de imprenta próxima a discutirse en las Camaras. Observa nuestro ilustrado colega que siendo todos ó casi todos los individuos que componen la comision de imprenta escritores públicos, se encuentran en una posicion bien difícil, porque, hombres de gobierno, no pueden dejar al gobierno desarmado ante una imprenta desatada, y hombres tambien del periodismo, que se honran de haber nacido a la vida pública por medio de esta gran tribuna de los pueblos libres, no pueden tampoco dejar a su placer la mortifiquen y despedace. Pero por lo mismo que estas opiniones son extremas, cree nuestro colega que hay que apartarse cuidadosamente de las dos y colocarse en aquel punto intermedio que, si no es aplaudido por la pasion de unos y de otros, es la solucion que aplaude la razon, que aconseja la experiencia y que no pueden menos de apoyar los hombres prácticos.

Leemos en La Epoca: «Las negociaciones que se siguen entre

España y Francia sobre los créditos relativos a la funesta expedicion de 1823, aunque muy adelantadas, no han llegado todavía a un acuerdo definitivo. Las propuestas del gobierno imperial, han sido, segun parece, modificadas con justicia en Madrid, y se espera llegar pronto a una transaccion conciliadora que permita someter este arreglo a las Cortes.»

Dicen de Orihuela el 10 que el rio Segura se ha desbordado, inundando los partidos de Beniul y Molins. El agua ha invadido las calles bajas de la ciudad; pero, por fortuna, no ha habido victimas que deplorar. A última hora las aguas empezaban a desender.

El Pensamiento Español ha oido decir que se encuentra en esta corte un personaje notable, español de nacimiento (aragonés), procedente del ejército garibaldino, en el cual, a pesar de haber ingresado sin posicion alguna militar, ha alcanzado un empleo superior y la consideracion de ayudante del signor Giuseppe, su caudillo, y con tal motivo hace el citado periódico multitud de preguntas a los diarios ministeriales sobre el personaje en cuestion. Como no conocemos ni a Garibaldi ni al notable personaje a quien se alude, no podemos satisfacer la curiosidad de nuestro colega.

Una carta de Roma del 4 dice que todas las noticias de Gaeta eran buenas. «El rey nunca ha estado enfermo, dice, como muchas correspondencias se han empeñado en hacerlo creer: al contrario, el y su familia gozan de una salud perfecta. La guarnicion de Gaeta se halla azimada de los mejores sentimientos, y nunca los partidarios de la Casa Real han sido mas numerosos ni se han declarado mas abiertamente que hoy. Esta situacion contrasta perfectamente con la de Nápoles, en que la anarquia se encuentra en el mas alto grado de intensidad.»

Con el objeto de asegurar la exactitud en el empadronamiento de la estadística general que debe verificarse en Madrid la noche del próximo 25, se está formando actualmente una lista de todas las personas que figuran como cabeza de familia en su respectiva habitacion, los cuales a su tiempo serán responsables de cualquiera falta que resulte en las hojas ó cédulas de inscripcion.

Ha vuelto a recibirse la correspondencia pública de Cataluña por la via de Valencia, evitándose el retardo que se experimentaba en la llegada del correo por el ferro-carril de Zaragoza por no haberse recibido nunca en Lérida a la salida del tren de la tarde.

El programa bajo el cual ha aceptado Mr. de Schemering el ministerio en el gabinete de Viena parece que es la siguiente: Igualdad de todas las comuniones religiosas en el Estado; revision del Concordato; supresion de los estatutos actuales del país y una Constitucion del imperio para todas las provincias alemanas y eslavas.

Una correspondencia de Nápoles habla del descontento que va cundiendo en la clase mas importante de aquella capital, que se queja de ser gobernada por extranjeros.

Dicen de Turin que para no hacer mas hostiles las relaciones entre la Cerdeña y la Rusia, se ha desistido del pensamiento de formar una legion polaca en Genova, y aun se procede lentamente a la organizacion de la legion húngara.

El general Klapka habia marchado a los Principados danubianos y se cree que su viaje tenga relacion con los proyectos que allí se preparan contra la Hungría.

La municipalidad de Milan ha votado una estatua de mármol a lord John Russell, considerándole como el mas sincero amigo de la Italia.

Parece que una parte de la poblacion militar de Gaeta ha sido embarcada para Ischia, suministrándole todos los medios necesarios de subsistencia, a fin de disminuir la poblacion de la laza sitiada.

En Barcelona se experimentó la noche del sábado al domingo último un terrible huracan que ocasionó en la poblacion algunos pequeños siniestros. En el puerto, si bien se observó una fuerte marejada que agitaba violentamente a todos los buques surtos en el mismo, no hubo que lamentar desgracia alguna.

De Turin dicen haber serias preocupaciones allí con motivo de la actitud de la Francia, que allí se cree es quien facilita la prolongacion de la resistencia de Gaeta, foco natural de todas las demas resistencias en el reino de las Dos-Sicilias. Mientras los hombres sensatos atribuyen esto a un deseo de conciliacion y de que la Europa sea lla-

mada a resolver bajo este punto de vista la cuestion italiana, los enemigos del imperio creen que Napoleon III no ha abandonado los proyectos que un dia se le atribuyeron respecto a la dinastia de Murat en la Italia meridional. No se tiene esperanza de que ni Gaeta ni Messina caigan en poder de las tropas sardas antes de la primavera, y naturalmente se piensa que este imposibilitará al Piemonte de llevar sus armas para aquella época contra las posesiones de Austria en Italia.

Entre los actos que han señalado el viaje de Victor Manuel a Palermo está la concepcion de la ilustre orden de la Anunciata a Ruggiero Settimo, que fué presidente provisional de la Sicilia en 1848.

Por ahora es imposible fijar todavía la época de la reunion del nuevo Parlamento italiano. Las operaciones electorales en Nápoles, y sobre todo en Sicilia, están muy retrasadas y la fecha mas próxima será últimos de febrero. Las oposiciones se preparan vivamente para la lucha, y hay el temor de que además de Mazzini, electo por la Liguria, y Garibaldi que lo será por muchos colegios electorales, y el partido Ricassoli que levanta la cabeza en la Toscana, vayan al Parlamento diputados elegidos por la Italia meridional y la Lombardia, que precipiten al gabinete en una guerra inmediata contra el Austria.

Parece que han sido presos algunos cocheros por haber instigado a sus compañeros a faltar a sus deberes impidiéndoles salir a trabajar con sus carruajes.

Asegura uno de nuestros colegas que en Londres se han impreso 30,000 ejemplares de obras en lenguaje español, que contienen las maximas protestantes que se empeñan en difundir, y para su expedicion hay 60 contrabandistas en diferentes puntos, especialmente maritimos y de grandes poblaciones, y en Lisboa existe además un centro gubernativo encargado de dirigir sus misiones como ellos las llaman. La propaganda que tiene su asiento en Gibraltar, está dirigida por los renegados don Francisco Ruet y D. Pablo Sanchez.

Quinientos mil irlandeses han firmado una exposicion a la reina Victoria pidiendo que se consulte al pueblo irlandés sobre su deseo de seguir unido a la Inglaterra ó de revocar el decreto de union. Todos los periódicos de Dublin piden acordes que se llame al pueblo irlandés a votacion. Pero el gobierno inglés no hace caso ninguno ni de la exposicion, ni de los clamores de los diarios de Dublin. En vista de esto, los irlandeses se reúnen en meetings muy considerables, en los cuales muchos de ellos, apenas armados y dirigidos por las personas mas influyentes del país, votan por sí solos gritando: «abajo Inglaterra! ¡abajo la reina Victoria! ¡viva el Papa! El gobierno inglés presta ya a esto alguna atencion. Coje la exposicion de los irlandeses, la compara con la nota de lord John Russell, y al mismo tiempo que aclama las nobles ideas vertidas en esa nota, dispone que cuatro regimientos se dirijan a Irlanda a convencer a tiros a los irlandeses de que no tienen razon.

Tambien por la provincia de Murcia ha habido terribles inundaciones. Hé aqui lo que dicen el 10 de Orihuela a uno de nuestros colegas: El rio Segura se ha desbordado, y tenemos inundados los partidos de Beniul y Molins. El agua ha invadido las calles bajas de esta ciudad. Por fortuna no hay victimas que deplorar. Por el mal estado de las calles, no ha sido posible conducir procesionalmente a nuestra Patrona la Virgen de Montserrat al puente del rio; pero llevada en brazos de eclesiásticos, se ha pasado desde la catedral al palacio episcopal, en donde, desde uno de los balcones que dan frente al Segura, se la ha cantado la Salve, y se ha arrojado el ramo que llevaba en las manos a la impetuosa corriente, segun costumbre inmemorial.

Concluye de llegar de hacer la visita el Sr. Cubero, nuestro digno prelado. Son las diez de la noche y las aguas han decrecido. En medio de tanto trabajo, cuánto debemos a la proteccion de María Santísima!

El periódico democrático El Pueblo trueno contra La Epoca porque ha atacado a D. Juan de Borbon haciéndole cargo de su vida privada. Ahora recordamos que un filósofo de la antigüedad decia que los hombres de cierta clase no tienen vida privada mas que hasta cierto punto.

De poco tiempo a esta parte mentaban horriblemente los asesinatos en Aragon. En la villa de Quinto, dice el Diario de Zaragoza, entraron hace pocos dias a robar la casa del cura; a los gritos que se daban pidiendo socorro fué a penetrar un mozo del pueblo al cual mataron los ladrones de un trabuazo, huyendo despues.

El dia 10 los guardas de las almenaras

del casal, iban buscando el cadáver de un hombre a quien parece que se habia asesinado arrojándolo despues al agua.

El dia 4 a un cuarto de hora del pueblo de Mediana, dos hombres detuvieron a un arriero que iba con un mulchacho y atado a este fuertemente, asesinaron de un tiro al infeliz arriero sin robarle nada. Finalmente, parece que en Codo se ha perpetrado un crimen de la misma naturaleza.

El gobierno ha puesto ayer a disposicion del gobernador de Granada 40,000 reales para atender a las primeras necesidades creadas por los estragos de la inundacion. Créese que el Sr. Salamanca aprovechará la ocasion que se le presenta para dar pruebas de su reconocida esplendidez enviando a quella capital, que aspira a representar en las Cortes, algunos miles de duros por cuenta de los millones que va a gastar en el futuro ferro-carril.

A propósito de la cuestion suscitada por el Sr. Rivero en las Cortes sobre si el partido democrático es ó no legal en España, dice El Diario Español que la democracia, infatuada con algunas conquistas hechas entre la juventud, a quien libra de la duda, del análisis y del estudio, merced a dos ó tres recetas filosófico-políticas, escritas a medias en español y alemán, que pueden aprenderse en un cuarto de hora, quería mayor autoridad, mayor dominio, una accion completamente libre y desembarazada, en todos los terrenos y para todos sus fines. El gobierno creyó que no tenía derecho a esta libertad como partido y la cuestion fué a las Cortes y ocupa en la actualidad a la prensa.

Nuestro colega cree que la historia y la organizacion de ese partido demuestran que es, por lo menos, absolutamente incompatible con la monarquía hereditaria y con la unidad religiosa, principios consignados en todas las Constituciones escritas que ha tenido España; porque sin ellos no cabe conservacion, ni progreso, ni vida propia en esta nacion; y de la misma manera es incompatible el partido absolutista que niega absolutamente los derechos individuales y la intervencion de la nacion en su gobierno.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 12.—Mister Cobden se ha embarcado para Argel.

Los vapores de Italia llegan con retraso, a causa de los temporales.

Viena 12.—El conde Eusemich Mikko ha sido encargado interinamente de la presidencia del gobierno de Transilvania.

Londres 12.—El Times insiste en que los generales que están en China recurren a todos los medios para averiguar la suerte de sus compatriotas, y dice que si fuese preciso, debiera incendiarse a Pekin, como no se entreguen los prisioneros, vivos ó muertos.

Se han roto las relaciones diplomáticas entre el Perú y los Estados-Unidos.

Ha estallado de nuevo la revolucion en Nueva-Granada.

En Nueva-York no se habla ya de la disolucion del ministerio de Buchanan.

Las noticias de Méjico siguen siendo contradictorias.

El emperador de China está acampado en Saanak, a cuatro jornadas de Pekin.

Esta madrugada hemos recibido además los siguientes DESPACHOS:

Paris 12.—El Morning Post y el Daily News anuncian que la escuadra francesa dejará muy pronto las aguas de Gaeta presintiendo el bombardeo por mar.

Constantinopla 10.—Ha sido apresado el buque «Denois», que es el que, cargado de armas y municiones fué encontrado en el Danubio con documentos falsos.

Paris 13.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 68 75; el 4 1/2 a 96 50; el 3 por 100 español interior a 48 3/4; el exterior a 50; la diferida a 41 3/8 y la amortizable a 22 1/2.

Londres 13.—Los consolidados se han hecho a 92 5/8 a 3/4.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Nemesio, obispo y mártir.

Cultos.—Cuarenta Horas en la iglesia del segundo monasterio de señoras Salesas Reales, habiendo por la mañana misa cantada y por la tarde completas y reserva.

Prosigue celebrándose con notable solemnidad la novena de la Virgen de Loreto en su iglesia titular; predicará por mañana y tarde D. Gregorio Montes. Tambien continúan las novenas de la Inmaculada Concepcion, siendo oradores en italianos D. Pedro Regalado Ruiz por la mañana y D. Melchor Igués por la tarde; en San Pedro, D. Joaquín Corral y don Pio Hernandez Fraile y por la tarde solamente en Santo Tomás, D. Emilio Moreno; y en la Buena Dicha un distinguido orador.

Es el segundo día de la novena de Santa Lucia en la iglesia de Juan de Dios. Los ejercicios comienzan al anochecer y hoy predicará D. Castor Compañia.

Teatro de Variedades.—A las representaciones de La Paloma Torcaz que continuaran muchos dias, pues siguen dando llenos al teatro de Variedades seguirán las del drama del Sr. Larra, titulado Flores y Perlas, estrenado en Barcelona con mucho exito.

Zarzuela nueva.—Se han presentado a la vez al teatro de la Zarzuela y al del Circo una zarzuela de autor hasta ahora anónimo; pero de la que se hacen muchos elogios.

Establecimiento de instruccion.—Desde el 1.º del año próximo va a abrirse un nuevo colegio de padres escolapios en el mismo edificio donde estaba la antigua y célebre Universidad de Alcalá. Aquellos claustros y galerías, donde tanto tiempo ha no resonaban las voces de la ciencia, volverán a verse pobladas por la juventud estudiosa.

Compadeced la desgracia.—En el callejón del Mellizo número 4, duplicado, cuarto en el patio, yacen en las mas espantosa miseria los desgraciados esposos postrados en cama; hace tres meses y ella recién parida. Hacemos publica esta dolorosa situacion con la esperanza de que la caridad la compadecida y la alivie.

Estamos conformes.—Comentando La Verdad la carta en que el insigne autor del Cuerto de hora rechaza la miserable acusacion que le ha dirigido un papel que se imprime, y no se publica, dice: «Inútil es que el inspirado poeta trate de sincerarse de cargo tan absurdo como el que hoy promueve su justa indignacion. En su largo camino de gloria, jamás la elegante musa del Sr. Breton ha dado lugar para que se le dirijan acusaciones de tan mala ley; y cuando por raro caso se ha visto como Eurípides, mordido en el talon por la envidia, la picadura de la vivora no ha sido mortal, porque aunque ese inmundito reptil es todo ponzoña.

En pequeño vaso al fin, No cabe mucho veneno.

ESPECTACULOS.

REAL.—A las ocho y media de la noche. Funcion variada y extraordinaria a beneficio y socorro de la casa de niñas huérfanas de la parroquia de Santa Cruz.

PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—Entre dos mundos.—Baile.—Adán y Eva.

CIRCO.—A las ocho de la noche.—Cegar para ver.—Quien manda manda.

ZARZUELA.—A las ocho de la noche.—D. S. senando.—Una vieja.—A rey muerto, NOVEDADES.—A las ocho de la noche.—La cabana de Tom.—Baile.

VARIEDADES.—A las ocho de la noche.—La Paloma torcaz.—Baile.—Un hueso ped del otro mundo.

TEATRO DE BUENA-VISTA.—Primitivo nacimiento.

El domingo 16 del corriente, se darán las dos primeras funciones de este tan antiguo espectáculo.

ANUNCIOS.

EN EL GRAN ALMACEN DE MUEBLES de ebanisteria y tapiceria de D. Fernando Garcia situado en la calle de la Gorguera, núm. 19, y plazuela de Santa Ana, número 1, se encuentra de venta una cama inglesa maqueada, su precio enteramente arreglado.—(1 m. 1 t.)

CON PERMISO DE LA AUTORIDAD SE invita a todos los consumidores de gas a una reunion, que para tratar del mismo, se ha de celebrar el sábado 15 a las ocho de la noche en la calle de Pontejos, número 1, salones del Circulo de la Union mercantil.—(1 m. 1 t.)

SE HALLA EN ESTA CORTE UN JOVEN de 30 años que desea colocarse de ayuda de cámara: es licenciado del ejercicio de la clase de alférez graduado, de caballeria, tiene personas abonadas que garantizan su conducta: en la calle del Conde Duque núm. 5, cuarto tercero interior, número 5, daránrazon.—(D. 00, 00, y 13.)

CHANCLOS AMERICANOS EN COMISION, en la tienda del Eclipse, calle de Carretas, núm. 37.—Se venden de caballero a 18 rs.; de señora a 14; de moquita a 12, y de niña a 10. Gran surtido de batidores de goma a 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. Lendreras de goma a 5 y 6 rs. Petacas, carteras, juguetes y capileria de todas clases a precio fijo.—(D. 0, 00, 00 y 12.)

VENTAJA POSITIVA.—ALMONDA.—Siendo solo restos los que quedan en la antigua fonda del Cisne, Alcalá, 36, se venden desde hoy con la rebaja considerable del 40 por 100. Quedan varios muebles de casa y mesa, un mostrador de caoba blanca y mármol, una balanza de mármol, tenedores y cuchillos, algunas conservas, vinos y licores de varias clases, una cocina económica de hierro toda, cobre, lámparas de gas, armarios de pino, y anaquelarios. Despacho todos los dias no festivos, desde la una hasta las cuatro de la tarde. (4 m. 4 t.)

DARATURA EXTRAORDINARIA.—POR 14 rs. una caja de papel inglés de aguas, 100 sobres, 12 plumas de acero y 6 de ave, una barra de laere, un portaplumas, una caja de obleas y otra de polvos, y un bonito libro de memorias con su broche y lapicero Barrio-Nuevo, 13, almacén de papel. (D. 00, 00 y 14.)

INTERE ANTE PARA LOS CONSUMIDORES de sombreros.—Acaba de abrirse una sombrereria en la calle Hortaleza, núm. 5, en la que se encontrará un buen surtido de sombreros bien contruidos y formas elegantes, desde 40 rs. hasta 70. Tambien se hacen de todas clases para militar. (2 m. 2 t.)

COCHE DE VENTA.—EN DOCEMIL Creales se dará un cómodo y elegante clareta nuevo, vestido de seda azul. (Calle de Fuencarral, núm. 103.—(3 m. 3 t.)

SI ALGUNA PERSONA QUIERE VIVIR con comodidad en casa que no es de húsper des puede preguntar en el molino de chocolate, calle del Desengaño, esquina a la del Carbon.—(2 m. 2 t.)

EN GETARE SE VENDE UNA CASA bien situada, de nueva planta, con jardín, calle de Tudescos, núm. 47, cuarto tercero, darán razon.—(D. 14, 15, 16, 17, 18 y 19.)

APROPOSITO PARA UN DIPUTADO por la proximidad al Congreso, o para cualquier caballero, se alquila un elegante gabinete con espaciosa alcoba en un piso entresuelo. Darán razon calle del Prado, número 31, tienda de ultramarinos. (1 m. 1 t.)

HABITACIONES PARA CABALLEROS.—En la mejor calle y punto de la corte, Alcalá, 36, casa del café Suiz. Toda asistencia desde 16 rs. El portero dirigirá. (1 m. 1 t.)

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION.—En la calle de la Montera, núm. 69, molino de chocolate, se acaba de recibir el acreditado mazapan que tanta aceptación ha tenido todos los años; lo que avisa a sus numerosos parroquianos.—(D. 00, 00, 00, 14, 15, 16, 17 y 18.)

FARMACIA HOMEOPATICA.—La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, número 26, Madrid, continúa al despacho de medicamentos alopatícos nacionales y extranjeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopatícos. Rebaja del 10 por 100 en cada 200 reales de gasto. Un año para su pago. Garantía del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposicion de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor. Las de otras, 25 por 100 menos del precio corriente. Valor de las cajas de bolsillo desde 24 tubos a 240; de 60 reales hasta 300; las de reposicion, desde 640 reales. Tintura de arnica, preparada homeopáticamente, frascos de 6 y 16 reales. Tintura de arnica urens, frascos de 6, 10 y 20 rs. Tafetan de arnica seis centímetros en cuadro, 2 reales. Manual de medicina domestica, de Hering, traducido por Pérez Valls, 16 rs. Patogenesia de medicamentos brasilenos, 20 rs.—(D. 0, 0, 0, 0, 00, 00, 14, 15, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

DENTISTA.—El conocido profesor, médico-cirujano, D. Victoriano G. Duñenas, trabaja en todo lo que tiene relacion con el ramo del dentista por todos los sistemas conocidos en España y en el extranjero; y en su gabinete, se hallará todo cuanto de mas moderno posee el arte, así en instrumentos como en pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas número 7 principal. Madrid.—(D. 00, 14, 15, 16, 17 y 18.)

NUNCA MEJOR OCASION PARA COMPRAR buenos lienzos de Alemania de calidades finas.

MANTELERIAS DE SAJONIA, PAÑUELOS DE BATISTA PARA BOLSILLO, ETC.—La casa Sachse, hermanos, de Berlin, ha hecho remesar a Cádiz por su casa de Paris una gran partida de sus productos que a consecuencia de dificultades comerciales no ha sido entregada, y como estos géneros están en Alicante donde han pagado los derechos de entrada, los señores Sachse han dado orden a su corresponsal en Madrid, de vender dichos géneros a la mayor brevedad, y al efecto le han autorizado a hacer una rebaja de 40 por 100; así es que lienzos finos de Bielefeld, sin aderezo, para camisas, de 14 rs. vara se darán por 8, y los de calidades mas finas por 10 y 12. Todos los lienzos son hilados y tejidos a la mano. Las mantelerias de Sajonia, cuyos dibujos son de los mas ricos y elegantes de 12, 18, 24, 30 y 36 cubiertos, se venden en Madrid mas baratos que en la misma fabrica. Una gran parte de lienzos muy finos para sábanas sin costura, se darán a precios extremadamente ventajosos. La venta no durará mas que muy pocos dias. CALLE DE LA BIBLIOTECA, NÚM. 9, CUARTO BAJO. (2 m. 2 t.)

APROVECHARSE DE LA OCASION.

Se han recibido en comision del extranjero 1,200 botellas de vinos generosos y licores los mismos que desde hoy se ponen a la venta a unos precios hasta el dia desconocidos por lo barato.

Jerez seco, botella. Moscatel de jerez, id. Málaga, id. Rom y marrasquino. Andaya, menta, ajeno, limoncillo, noyó, rosa, aniseta, Burdeos, id. Punto de venta, calle de la Abada, núm. 20, almacén de papel. Tomando 25 botellas se hace un descuento proporcionado.—(1 m. 1 t.)

NOTABILIDAD.

Debiendo marchar para el extranjero el gigante portugués que está espuesto en la calle de Carretas, núm. 17, segundo, avisa al público que tanto le favorece que ha prorogado su viaje hasta el domingo 16.

Este es jóven de diez y nueve años, de una estatura elevadísima, colosal, y de formas proporcionadas y perfectas: es quizá el único hombre que de su estatura exista. En cuantas provincias ha recorrido ha sido visitado repetidas veces por las personas notables de ellas. Estará espuesto al público con un magnifico traje de romano desde las once de la mañana hasta la una de la tarde y desde las seis a las nueve de la noche. Entra 2 reales.—(D. 00, 14, 15 y 16.)

AL ESCUDO DE CATALUÑA,

CALLE DE LA MONTERA, NUMERO 65.—En este nuevo establecimiento se encontrarán: lanas, estambres, algodones, hilo puro, medias, camisetas y otros géneros de punto; bordados, dibujos sobre cañamzas, cuellos y tiras para bordar, torales, cordones, trenillas de seda, estambre, hilo, algodón y goma, agujas y demás útiles para coser; galones, guantes de seda, lana, hilo y algodón; ligas y cinturones; especialidad en corsés de máquina y abundante surtido de otros varios artículos, trabajados en las principales fabricas del reino y extranjeras. (D. 14, 15 y 16.)

EL ECO DE ESTREMADURA, PERIÓDICO de ciencias, literatura, artes, comercio, industria, agricultura y ferro carriles. Esta publicacion, la única de su clase en Estremadura, dió principio en Cáceres el 2.º de noviembre último, alcanzando felicitaciones y elogios en la prensa, tanto de la corte como de provincias. No nos detendremos a enumerarla; su mérito y utilidad están harto reconocidos en la provincia, a juzgar por la numerosa suscripcion con que cuenta desde su nacimiento. Se suscribe remitiendo el importe del abono en sellos de franqueo ó en let a contra la tesoreria de provincia, por medio de carta dirigida al señor administrador de El Eco calle de la Audiencia, número 9, Cáceres. Se publica los dias 6, 12, 18, 24 y 30. Su precio en la capital, por un trimestre, 14 rs., por un mas 5; fuera 18 rs. por trimestre.—(1 m. 1 t.)

PROFESOR DE GUITARRA.—EL GUITARRISTA, D. Tomás Damas, ofrece su academia de ensenanza de la guitarra, en la calle del Gato, núm. 4, cuarto segundo de la izquierda; por la mañana de 11 a 1 y por la noche de 7 a 10.—(1 m. 1 t.)

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION.—En la calle de la Montera, núm. 69, molino de chocolate, se acaba de recibir el acreditado mazapan que tanta aceptación ha tenido todos los años; lo que avisa a sus numerosos parroquianos.—(D. 00, 00, 00, 14, 15, 16, 17 y 18.)

FARMACIA HOMEOPATICA.—La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, número 26, Madrid, continúa al despacho de medicamentos alopatícos nacionales y extranjeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopatícos. Rebaja del 10 por 100 en cada 200 reales de gasto. Un año para su pago. Garantía del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposicion de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor. Las de otras, 25 por 100 menos del precio corriente. Valor de las cajas de bolsillo desde 24 tubos a 240; de 60 reales hasta 300; las de reposicion, desde 640 reales. Tintura de arnica, preparada homeopáticamente, frascos de 6 y 16 reales. Tintura de arnica urens, frascos de 6, 10 y 20 rs. Tafetan de arnica seis centímetros en cuadro, 2 reales. Manual de medicina domestica, de Hering, traducido por Pérez Valls, 16 rs. Patogenesia de medicamentos brasilenos, 20 rs.—(D. 0, 0, 0, 0, 00, 00, 14, 15, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

DENTISTA.—El conocido profesor, médico-cirujano, D. Victoriano G. Duñenas, trabaja en todo lo que tiene relacion con el ramo del dentista por todos los sistemas conocidos en España y en el extranjero; y en su gabinete, se hallará todo cuanto de mas moderno posee el arte, así en instrumentos como en pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas número 7 principal. Madrid.—(D. 00, 14, 15, 16, 17 y 18.)

NUNCA MEJOR OCASION PARA COMPRAR buenos lienzos de Alemania de calidades finas.

MANTELERIAS DE SAJONIA, PAÑUELOS DE BATISTA PARA BOLSILLO, ETC.—La casa Sachse, hermanos, de Berlin, ha hecho remesar a Cádiz por su casa de Paris una gran partida de sus productos que a consecuencia de dificultades comerciales no ha sido entregada, y como estos géneros están en Alicante donde han pagado los derechos de entrada, los señores Sachse han dado orden a su corresponsal en Madrid, de vender dichos géneros a la mayor brevedad, y al efecto le han autorizado a hacer una rebaja de 40 por 100; así es que lienzos finos de Bielefeld, sin aderezo, para camisas, de 14 rs. vara se darán por 8, y los de calidades mas finas por 10 y 12. Todos los lienzos son hilados y tejidos a la mano. Las mantelerias de Sajonia, cuyos dibujos son de los mas ricos y elegantes de 12, 18, 24, 30 y 36 cubiertos, se venden en Madrid mas baratos que en la misma fabrica. Una gran parte de lienzos muy finos para sábanas sin costura, se darán a precios extremadamente ventajosos. La venta no durará mas que muy pocos dias. CALLE DE LA BIBLIOTECA, NÚM. 9, CUARTO BAJO. (2 m. 2 t.)

APROVECHARSE DE LA OCASION.

Se han recibido en comision del extranjero 1,200 botellas de vinos generosos y licores los mismos que desde hoy se ponen a la venta a unos precios hasta el dia desconocidos por lo barato.

Jerez seco, botella. Moscatel de jerez, id. Málaga, id. Rom y marrasquino. Andaya, menta, ajeno, limoncillo, noyó, rosa, aniseta, Burdeos, id. Punto de venta, calle de la Abada, núm. 20, almacén de papel. Tomando 25 botellas se hace un descuento proporcionado.—(1 m. 1 t.)

NOTABILIDAD.

Debiendo marchar para el extranjero el gigante portugués que está espuesto en la calle de Carretas, núm. 17, segundo, avisa al público que tanto le favorece que ha prorogado su viaje hasta el domingo 16.

Este es jóven de diez y nueve años, de una estatura elevadísima, colosal, y de formas proporcionadas y perfectas: es quizá el único hombre que de su estatura exista. En cuantas provincias ha recorrido ha sido visitado repetidas veces por las personas notables de ellas. Estará espuesto al público con un magnifico traje de romano desde las once de la mañana hasta la una de la tarde y desde las seis a las nueve de la noche. Entra 2 reales.—(D. 00, 14, 15 y 16.)

AL ESCUDO DE CATALUÑA,

CALLE DE LA MONTERA, NUMERO 65.—En este nuevo establecimiento se encontrarán: lanas, estambres, algodones, hilo puro, medias, camisetas y otros géneros de punto; bordados, dibujos sobre cañamzas, cuellos y tiras para bordar, torales, cordones, trenillas de seda, estambre, hilo, algodón y goma, agujas y demás útiles para coser; galones, guantes de seda, lana, hilo y algodón; ligas y cinturones; especialidad en corsés de máquina y abundante surtido de otros varios artículos, trabajados en las principales fabricas del reino y extranjeras. (D. 14, 15 y 16.)

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SERVICIO DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Para BARCELONA y MARSELLA los Miércoles a las once de la mañana, y los Domingos, idem. Para MALAGA y CADIZ los Domingos, idem. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estacion de Madrid al muelle de Barcelona, a rs. vn. 3,30 arroba castellana, y lanas a 4'30. Para estos y demás trasportes, dirigirse a Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30. Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camareras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Se espnden billetes directos por D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carres, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

REWOLVERS. Gran surtido, calle mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO. (9 m. 9 t. 1-1.)

LA AURORA DE LA VIDA, periódico ilustrado, con preciosos grabados en el texto. Aun cuando está dedicado a los niños de ambos sexos, es propiamente el periódico del hogar doméstico, tan necesario a aquellos como a los preceptores y madres de familia. La favorable acogida que ha merecido del público en general, es prueba inequívoca de que llena completamente el fin de la publicacion; es prueba inequívoca de que los nombres, de los colaboradores son garantía de su bondad; la parte material es inmejorable.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION. La Aurora de la Vida se publica el 10, 20 y 30 de cada mes, en papel superior, tamaño 4.º prolongado y tipos claros y elegantes: consta de 16 paginas de impresion a dos columnas, y contiene una preciosa cabeza alusiva al objeto, con los grabados intercalados que requiere el texto para su mejor ilustracion, conteniendo tres por lo menos cada numero. Con una cubierta de color y un catálogo de obras sumamente económicas para los suscritores.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA Y PORTUGAL. Por tres meses, 14 rs.; por seis meses, 24 rs.; por un año, 48 rs. En el extranjero y Ultramar, por un año, 100 rs. El que se suscriba por un año en Madrid, abonando 80 rs., y 65 en provincias, se le regalará, franco de porte, un Diccionario de la lengua castellana, cuyo intrínseco valor es de 30 rs., ó los Anales de la guerra de Italia, de precio 32 rs. Se han publicado los tres números de noviembre y el del 10 del corriente. Se garantiza la publicacion. Dichos números están de manifiesto en los puntos de suscripcion: Madrid, librerias de Cuesta, Sanchez Rubio, Durán, Gaspar y Roig, y en casa de D. Augusto Boret, Tres Cruces, 1, tercero; en provincias en las principales librerias.—(2 m. 2 t.)

MUSEO DE LAS FAMILIAS. SUSCRICION PARA 1861. Por 30 reales en Madrid y 36 en provincia, reciben los suscritores los doce números del periódico, impresos con el mayor lujo y con bellísimos grabados; doce preciosas láminas litografiadas con tintas de color, y un ejemplar del ALMANAQUE impreso tambien con igual lujo y en el mismo tamaño que el periódico. Se suscribe: en Madrid, en el establecimiento tipográfico de D. Francisco de P. Mellado, calle de Santa Teresa, núm. 8; en la libreria Americana, calle del Principe, número 25; en la de Cuesta, calle de Carretas; en la de Moro, Puerta del Sol; en la de Hernandez, calle del Arenal; en la de Lopez, calle del Carmen, y en la de Villaverde, calle de Carretas. En América y en provincias: en casa de los corresponsales de dicho establecimiento, ó directamente enviando letra. En los mismos puntos se dan gratis los prospectos.—(D. 14, 22 y 36.)

ALHAJAS DE ORO DE LEY GARANTIDO. OBJETOS ESPECIALES PARA REGALOS. Grandísimo surtido en cadenas, 50 modelos diferentes, llaves, medallones, aderezos, sortijas, pendientes, etc., etc. Especialidad en relojes de oro para señoras y niños de colegio. Depósito de relojería, calle de Carretas, núm. 27, principal.—(2 m. 2 t.)

EL LIBRO DE LAS FAMILIAS. NOVISIMO MANUAL PRACTICO DE COCINA ESPAÑOLA, FRANCESA Y AMERICANA, economía doméstica y de higiene, para aumentar el bien, conservar la salud y lograr una larga y dichosa vida. Jamás libro alguno ha obtenido un éxito tan grande; él es debido a la sencillez y claridad con que está escrito, a los medios económicos que indica; por eso todas las personas que desean vivir bien y con economía, los aficionados a los placeres de la mesa, las madres de familia para la buena direccion y arreglo de sus casas, y para el tratamiento higiénico de sus hijos, todos tendrán por guia segura este importante LIBRO. Un tomo en 8.º de cerca de 700 paginas. Su precio 10 rs. en Madrid y 12 en provincias. Se vende en la libreria de D. Leopoldo Lopez, editor, calle del Carmen, núm. 29, Madrid. En provincias, en las principales librerias. Tambien puede adquirirse dirigiéndose a su editor, acompañándole el importe en libranza ó sellos de franqueo, y a vuelta del mismo se le remitirá, franco de porte.—(2 v. sem. diciem.)

NOVISIMA GUIA DE LABRADORES. HORTELANOS, JARDINEROS Y ARBOLISTAS. Tratado práctico de agricultura y economía rural de la casa de campo, y pastoral, conforme a los últimos adelantos hechos en esta ciencia, y a las mejores prácticas agrarias de las naciones mas adelantadas de Europa. Obra excelente, que espone cuantos conocimientos son necesarios para cultivar y sacar grandes y positivas ventajas de las haciendas del campo, siendo muy especial su doctrina para la teoria y practica de las labores, como abonos, el tratado de los granos y su conservacion y aumento; propiedades de las tierras, y método de cultivarlas para conseguir pingües frutos; de la vid, vinos y aguardientes, de su mejor cultivo, fabricacion y comercio, en pequeña y grande escala; economia rural de la casa, labor, casa de campo y pastoril; cria, conservacion y multiplicacion de los ganados vacuno, lanar, cabrio y de cerda; arquitectura campestre; cultura y aplicacion de las plantas, arboles y arbustos a la agricultura, a las necesidades domésticas, a los bosques, a las artes y a los jardines; de las huertas y arboles frutales; plantaciones, cultivo y corta de los moteles, dehesas, alamedas y setos; cultivo del olivo y elaboracion del aceite; de las abejas y miel; prados artificiales en secano y regadio; crianza de gallinas y aves domésticas, y muchos secretos que han sido ya de oro para los labradores. Consta esta obra de dos tomos en 8.º mayor, con muchas laminas grabadas en acero, y se vende al módico precio de 20 rs. en Madrid, y 22 en provincias. Se vende en Madrid, libreria de Leopoldo Lopez, editor, Carmen, 29. En provincias, en las principales librerias. Tambien puede adquirirse, dirigiéndose a su editor, acompañando el importe en libranza ó sellos de franqueo, y se remitirá la obra franca de porte.—(1 v. sem. diciem.)

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarion de Zuloaga.